
 

 

 

 

 

 

 

第 1941 回例会  

平成 30 年 1 月 15 日(月) 
12:30～ 海南商工会議所 4F 

会員卓話  

 

１．開会点鐘       

２．ロータリーソング   「奉仕の理想」 

３．ゲスト紹介  

米山記念奨学生 ジュリアン サミュエル 君 

４．出席報告 

会員総数 40 名   出席者数 24 名 

  出席率 60.00 ％  前回修正出席率 80.00 ％ 

 

５．会長スピーチ       会長 中西 秀文 君 

皆さん、こんにちは。1月

6 日(土)の新春家族例会に

は多数(62 名)の皆様にご出

席して頂きありがとうござ

いました。本当に楽しい時間

を過ごすことができました。

松ちゃんおお兄ちゃんも大

変おもしろくて、新春家族例

会にふさわしい例会になっ

たと思います。幸先のいいスタートをきることができ

ました。深谷さんありがとうございました。土井親睦

委員長や親睦委員会の皆様、又会員の皆様のご協力あ

りがとうございました。米山奨学生ジュリアン君、後

程奨学金をお渡ししたいと思います。 

今日は会員卓話を前田君にお願いしていますので

後程よろしくお願いします。 

さて、先週の新聞に「宇宙で身長 9センチ伸びた!」

という記事が載っていました。国際宇宙ステーション

で昨年 12 月から活動している宇宙飛行士の金井宣茂

(41)さんの身長が滞在3週間で9センチ伸びたそうで

す。宇宙航空研究開発機構(JAXA)によると、無動の宇

宙では背骨の間の軟骨が伸びるのが主な理由でただ

伸びは通常 1,2 センチといい担当者は「9センチもの

例は聞いたことがない」と話しています。 

ツイッターで金井さんは重大な報告があると前置

きした上で「宇宙に着いてからの身体計測でなんと身

長が 9センチも伸びていた。たった 3週間でニョキニ

ョキと。こんなの中高生の時以来です。」とつづって

います。宇宙はまだまだ未知の世界で何が起こるかわ

からない空間ですが、改めてびっくりしました。これ

から先も人類の発展の為、がんばってほしいと思いま

す。 

次に、国際ロータリー

財団より、ロータリー財

団管理委員会を代表し、

年次基金に多大なご支

援をお寄せくださった

貴ロータリークラブの

会員の皆様に厚くお礼を申し上げますとともに、この

特別な 2016-17 年度クラブバナーの表彰をもって感

謝の印とさせて頂きます。 

・「Every Rotarian,Every Year」クラブ 

・100％ロータリー財団寄付クラブ 

最後に残念なことですが 2017 年 12 月 31 日付で山

添 雅生さんが退会されることになりました。会員数

が 40 名になりましたのでどうか新入会員のご紹介よ

ろしくお願いします。 

 

６．幹事報告                 幹事 阪口 洋一 君 

○例会臨時変更のお知らせ 

那智勝浦ＲＣ  1 月 25 日（木）→1月 27 日（土） 

18：00～ ホテルなぎさや 

新入会員歓迎会＆家族親睦新年会 

 

７．委員会報告 

○国際奉仕委員会           寺下 卓 君 

フィリピン・セブ島

の国際奉仕活動につい

て、3 月 8 日から 12 日

に訪問します。参加者

を募集しますので、是

非、多くの皆さんのご

参加をお願いします。

なお、海南西 RC、台湾

の彰化東南RCの皆さん

にも声をかけています。

宜しくお願いします。 
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８．米山功労者の表彰 

 

 

 

 

 

 

 

 

花田 宗弘 君 

 

９．米山記念奨学金の贈呈 

ジュリアン サミュエル 君 

冬休み、お正月にフラン

スに返ってきました。お土

産にワインを買ってきまし

た。皆さんで、召しあがっ

てください。米山学生の先

輩、郎くんのように博士号

が取れるよう、また、彼女

が出来るよう、今年もいろ

いろ頑張ります。 

 

10．会員卓話        ＳＡＡ 前田 克仁 君 

とある日の例会終了後に

中西さんから来年 SAA やっ

てくれへんかと依頼される。 

・受けるに当たって考えた

こと 

とにかく出席率が低かっ

たので、ちゃんと来られる

かどうかが一番の問題。 

・受けると決めた理由 

どうしても無理な時は、大江さんや SAA 経験者にお

願いすればいいからと言っていただいた。JC の経験

上、頼まれたらやれない理由を言ったり考えたりする

のではなく、どうしたらできるかを考えようと先輩に

教え込まれていた。不安はあったがその場でお受けし

ました。 

・休んでいた理由 

例会のある月曜日は、週中に出張のある予定がある

場合など、会社内での仕事を片づけたり、出張の準備

などでバタバタすることが多く、12 時を過ぎると、

もうええかという気持ちになって、休みがちに。 

・SAA をすると決まってから 

いろんな内容の例会を一通り見ておかないと不安

であるし、大江さんのテクニックを勉強させてもらう

ためにも、できるだけ出席するように心がけた。 

・例会を休まないためには 

 結局は優先順位の問題。ある程度は仕事を犠牲にし

て RC を優先する。 

・そもそも SAA とは 

SAA(Sergeant At Arms)の略。武装した軍曹。RC で

は現場監督。本来はイギリス王室、議会の守衛官のこ

とをいう。以下、ある文献からの抜粋 

『その由来は、古くはイギリスの封建時代にさかの

ぼり、国王や大領主の行う各種の儀式においてこれは

妨げ、秩序を乱すのを防ぎ、儀式を監督することを職

務としており、その責任は重く、厳重に武装している

(at arm)のが常とされていました。この制度がアメリ

カの議会に導入され、それがロータリーにもおよんだ

ものと考えられますが、SAA が正式な役職として定め

られたのは 1906 年で、ポール ハリス、マックス・ウ

オルフ、チャールス・ニュートンがシカゴ・クラブの

最初の SAA に就任しております。 

ロータリーにおける SAA は、クラブ例会その他の会

合において、気品と風紀を守り、会合がその目的を発

揮できるよう設営し、監督する責任があります。 

SAA の役割・その具体的職務内容。 

◎例会の司会進行。 

◎例会場の入場、退場許可。例会場の開門、閉門。 

◎相対、遅刻の承認や拒否。 

◎私語に対する警告。 

◎卓話の時間励行。 

◎その他、例会場の秩序を乱す行為に対する警告と

退場命令。 

◎例会場の設営・・・テーブルの配置、座席の指定(親

睦活動委員会と共に) 

◎食事の献立、業者の選定等食事の手配。 

◎ニコニコ箱の管理とその募金状況の報告』 

そんなこんなで 2017 年 7 月を迎える。 

・半年経ってみて 

自分で決められる出張ばかりではなく、止む無く一

度だけ大江さんに代役をお願いした。なんとか慣れて

はきたが、まだまだ至らないところだらけ。優先順位

をかなり上位にあげているので、どうしても仕事を犠

牲にすることになり、これを毎年、続けるのは正直な

ところ無理かも。2010 年 1 月に入会して、丸 8 年経

ち、今月から 9年目に突入。入会と同じ年の 3月に生

まれた次男の成長とともに RC の経歴があるが、あっ

という間に過ぎ去った 8 年の間に子供は幼稚園～小

学 2年生。変化がないから月日の経つのが早く感じる

というので、少しでも新しいことに挑戦するという意

味でも SAA をさせてもらって良かった。一度やってみ

ると役員の皆さんの大変さもよくわかる。次年度もで

きるだけ出席し、次年度 SAA の田岡さんに協力したい。 

 

11．閉会点鐘 

次回例会 

第 1942 回 平成 30 年 1 月 22 日(月) 

12:30～ 海南商工会議所 4F 

ゲスト卓話 元会員 吉田 昌生 様 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

1 月のお祝い 
 

奥様・旦那様誕生日 
７日 魚谷 佳加 様 

結婚記念日 

 10 日  阪口 洋一 君   30 日 角谷 太基 君 

一般ニコニコ 

前田 克仁 君  本日、つたない卓話ですが、よろ

しくお願いいたします 

土井 元司 君  新春家族例会、ご協力有難うござ

いました。 

宮田 敬之裕 君 昨日の女子駅伝に姪が走りました。

1月６日の新年例会に43年ぶりに

インフルエンザで欠席しました。 

阪口 洋一 君  年末にかぜをひいて、花田さんと

行く高野山に行けませんでしたが、

年が明けて、天川村から高野山弘

法大師の道を歩きます。 

岸  友子 君  1 月７日～８日と伊勢に娘と２人

で旅行に行ってきました。夫婦岩

へ行って縁結びを祈ってきました。 

千賀 知起 君  先日、商工会議所の依頼で、巽中

学校に先生として招かれて、仕事

について話してきました。 

 

 

 
 
 
1 月 ＲＩ会長メッセージ 

ＲＩ会長 イアン H. S ライズリー 
 

多様性はロータリーの強み 
 親愛なるロータリアンの皆

さま、私たちの持つ多様性は

ロータリーの強みです。この

概念は、職業分類が最初に提

案されたロータリー創成期に

さかのぼります。多彩な経歴

や能力を持つ会員が集まるク

ラブであるならば、そのような会員がいない団体より

優れた奉仕活動が行えるであろうという、とてもシン

プルな考え方です。以降、ロータリーにおける多様性

の概念は、より広い意味付けがなされるようになりま

した。地域社会の現状を正確に反映しているクラブは、

より一層効果的に地域社会に奉仕することができる

ということが分かってきたのです。今日優れた奉仕活

動を行うためだけではなく、今後も、将来にわたって

強力な組織であるためにも、多様性がロータリーにと

って重要であり続けることは明白です。 
 多様性に関して私たちが早急に取り組まなければ

ならない課題の一つに、会員の年齢層の問題が挙げら

れます。どのようなロータリーイベントでも、参加者

の年齢層を見ると、私たちの組織に持続可能な将来が

約束されていないことが、ひと目で分かります。会員

数は記録的に増え続け、常に新会員を獲得してはいま

すが、今後何十年もロータリー活動を続けていかれる

ような若い会員は、そのうちのごく一部です。将来、

強力で有能なロータリーのリーダーシップを確保す

るためには、今、若く有能な会員を入会させる必要が

あります。 
 また、ロータリーの多様性を論じるのであれば、ジ

ェンダーの観点も避けては通れません。わずか 30 年
ほど前に女性がロータリーに入会できなかったとい

うのは、今では想像し難いことです。それ以降ずいぶ

ん進歩してきたとはいえ、女性の入会禁止という時代

に合わなくなった誤った方針は今も残っています。あ

まりに多くの人がロータリーは男性だけのための 
組織だといまだに考えているために、公共イメージに

も会員増強にも悪い影響を及ぼしています。今日、女

性会員は全体の 21％を少し超えた程度です。これは

大きな前進ではありますが、世界の男女バランスを反

映し、男性会員と同数の女性会員がいるという、各ク

ラブが目標とするべき到達点にはまだ程遠いと言え

ます。 
 入会の動機は人によって違うかもしれませんが、ロ

ータリアンであり続けるのは、ロータリーの会員であ

ることに価値を見いだし、ロータリーの奉仕活動が世

界にとって価値があると信じているからだと思いま

す。世界のあらゆる場面において多様性を反映したク

ラブを築き上げることで、ロータリーのさらにいっそ

う続く変化をもたらす価値が築かれるのです。 
 

2018-2019 年度テーマ 

「インスピレーションになろう」 
国際ロータリー 次年度会長バリー・ラシン氏（バ

ハマ、イーストナッソー・ロ

ータリークラブ所属）は

2018-2019年度テーマを発表

しました。 
113 年前の創設以来、ロー

タリーの役割は、世界におい

て、また会員の人生において、

絶えず進化してきました。ロ

ータリーはその初期、会員が

親睦と友情を見つけ、地域社会で人びととのつながり

を築く方法を提供していました。その後ほどなくして、

ロータリーに奉仕が芽生え、組織の成長とともにその

影響も膨らんでいきました。間もなく、ロータリー財

団の支えもあって、ロータリーの奉仕は世界中の家族

や地域社会の人びとの生活を変えていくようになり

ました。活動の成果を高めるために、他団体とのパー

トナーシップや奉仕の重点分野を生み出しました。各

国政府、国際団体、無数の地元や地域の保健当局と協

力して、世界最大の官民協同による保健の取り組み、



ポリオ撲滅にも乗り出しました。ますます多くの会員

が、友情だけでなく、人助けのために行動する方法を

求めてロータリーにやってくるようになりました。 
ロータリーは今も、そしてこれからもずっと、ポー

ル・ハリスが思い描いた団体であり続けます。それは、

この地球上のあらゆる国の人たちが手を取り合い、自

分を超えた素晴らしいことを生み出せる場所です。そ

の一方で、今日のロータリーは、類まれな不朽の価値

を提供してくれます。それは、才能、そして世界を変

えようという熱意をもつ人たちの世界的なネットワ

ークの一員となれるチャンスです。私たちは、地域社

会で行動する力が世界的な影響を生み出し、力を合わ

せればたいていのことを実現できる能力とリソース

を兼ね備えています。全世界で、ロータリーはかつて

ないほど重要な存在となっており、より良い世界を築

くその潜在能力は莫大です。残念なことに、ロータリ

ーがどんな団体で、どんな活動をしているのかを十分

に理解している人は多くありません。私たちのクラブ

内でさえ、多くのロータリアンがロータリーについて

十分に知らず、ロータリー会員であることの恩恵を十

分に享受していません。 
ロータリーの奉仕は、人びとの人生、そして地域社

会を変えるものです。真に変化を生み出す奉仕をもっ

と実現するために、私たちは、ロータリーでの自分の

役割、そして世界におけるロータリーの役割を、これ

までとは違う角度でとらえる必要があります。公共イ

メージにもっと重点を置き、ソーシャルメディアを活

用して会員基盤を築き、奉仕のスケールアップを助長

してくれるパートナー組織に注目してもらう必要が

あります。より持続可能な影響をもたらす大きなプロ

ジェクトに力を注ぎ、ロータリー年度や任期を超えた

活動の研究と計画に時間を費やす必要があります。一

番大切なのは、前向きな変化を生み出し、私たちが今

日直面する課題に勇気と希望、そして創造性をもって

正面から立ち向かう意欲を、クラブ、地域社会、そし

て組織全体から引き出すための「インスピレーショ 
ン」となる必要がある

のです。ポール・ハリ

スが述べたように「ロ

ータリーは、世界平和

の縮図であり、国々が

従うべきモデル」です。

私にとって、ロータリ

ーは、単なる「モデル」

ではなく、インスピレ

ーションです。ロータリーは、可能性を指し示し、そ

こに到達する意欲を引き出し、行動を通じて世界の

「インスピレーションになる」ための道を拓いてくれ

るのです。 
 

2018-19 年度 ロータリークラブ対象のロータリー

賞は、ロータリー戦略計画の優先事項を支えるために、

以下に挙げられた活動項目を達成したクラブを称え

ることを目的としています。 
クラブは、これらの項目を達成するために丸 1 年間

をかけて取り組みます。クラブが My ROTARY でク

ラブ・会員の情報を更新している限り、多くの項目の

達成状況は、国際ロータリーで自動的に確認すること

ができます。そのほかの項目については、ロータリー

クラブ・セントラルなどのオンラインツールを使って、

クラブが達成状況を入力する必要があります。 
ロータリー賞の受賞資格を満たすには、年度開始時

から終了時までクラブが正規に RI に加盟しているこ

とが条件となります。達成は、2018 年 7 月 1 日時点

の会員数と比較して算出され、2019 年 7 月 1 日時点

の会員数が確定した後となる 2019 年 8 月 15 日に表

彰されます。なお、今年度は、ロータリー賞の必要項

目を達成し、さらに追加項目から 1～3 項目を達成し

たロータリークラブに、ロータリー会長特別賞が贈ら

れます。 
クラブのサポートと強化     以下のうち 3 項目を達成 
○会員 1 名の純増を達成する。 
○既存会員と新会員の維持率を維持または改善する： 
・クラブの会員維持率を 1 ポイント上げる。 
または、2017-18 年度のクラブの会員維持率が

90％以上である場合、これを維持する。 
○女性会員 1 名の純増を達成する。 
○少なくとも 60％の会員が、My ROTARY から生年

月日を入力する。 
○新しいロータリークラブのスポンサーまたは共同

スポンサーとなる。 
○会員の職業を調べるために職業分類調査を実施し、

地域社会にあるビジネスと専門職の実情に沿った

会員基盤を築くために活動する。  
人道的奉仕の重点化と増加  以下のうち 3 項目を達成 
○ロータリー地域社会共同隊を提唱する。 
○インターアクトクラブまたはローターアクトクラ

ブを提唱または共同提唱する。 
○年次基金への会員一人あたりの平均寄付額が少な

くとも 100 米ドルとなる。 
○奉仕プロジェクトに関与する会員数を増やす。 
○ロータリーのポリオ撲滅活動への募金または認識

向上を目的とした行事を開く。 
○ロータリーの 6 つの重点分野のいずれかにおいて、

意義ある社会奉仕プロジェクトまたは国際奉仕プ

ロジェクトを実施する。 
公共イメージと認知度の向上  以下のうち 3 項目を達成 
○クラブで成功させたプロジェクトの情報（活動の詳

細、ボランティア活動に費やした時間、募金額など）

を「ロータリーショーケース」に投稿する。 
○ロータリーブランドのガイドライン、テンプレート、

「世界を変える行動人」キャンペーン用広告・資料、

その他の関連資料を活用する。 
○クラブとロータリーの活動を伝えるためにクラブ

会員がメディアと話す機会を手配する。 
○ロータリー学友のための行事を開催し、ロータリー

でネットワークを広げる機会を紹介する。 
○企業、政府団体、非政府団体とのパートナーシップ

を継続または確立し、プロジェクトで協力する。 
○青少年交換学生または RYLA 参加者を派遣する。 

クラブ会報・広報・雑誌・IT 委員会    委員長：村田 宏之  副委員長：中村 俊之  委員：寺下 卓  田岡 郁敏 


